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INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA

‘Información Oftalmológica’.- ¿Desde cuándo y quiénes llevan prepa-
rando el Congreso? ¿Se han estructurado de alguna forma los trabajos?

Dra. María Miranda.- En enero de 2023 se nos propuso preparar la can-
didatura de la ciudad de Murcia como sede del futuro Congreso. Desde ese 
momento nos pusimos a preparar con entusiasmo e ilusión dicha candidatu-
ra. La mayoría de los trabajos los estamos realizando entre las tres.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué ha sido lo más complicado de su 
labor como organizadores? ¿Y lo más gratificante?

Dra. María Miranda.- Lo más complicado ha sido buscar un lugar y una 
fecha en la que disponer de la forma más sencilla y práctica para unificar sede 
y disponibilidad hotelera en la misma zona y así evitar alojamientos alejados 
de la sede, motivo por el cual se decidió cambiar la fecha del Congreso a la 
semana siguiente de la fecha habitual.

Lo más gratificante es la disponibilidad de los ponentes a participar. Tam-
bién ver cómo el público en general, y en especial nuestros compañeros ocu-
loplásticos, tanto de nuestro país como del extranjero, día a día nos escriben 
para comentarnos las ganas que tienen de que llegue el Congreso.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué previsión de asistentes manejan?

Dra. María Miranda.- La verdad es que es complicado prever el número 
de asistentes, pero, teniendo en cuenta los del año pasado y que este año la 
gente tiene muchas expectativas puestas en Murcia, creemos que superare-
mos los 450-500 asistentes.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Y de número de comunicaciones, estu-
dios de investigación, casos clínicos curiosos o experiencias?

Dra. María Miranda.- Asimismo, el número de comunicaciones y estudios 
de investigación va a ser alto, ya que habrá varios concursos y premios para 
motivar a los oculoplásticos nacionales e internacionales a enviar casos y pu-
blicaciones que estén llevando a cabo.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Por qué han elegido como lema del Con-
greso ‘El Arte de la Mirada’ y qué quieren transmitir con el mismo?

Dra. María Miranda.- El ‘arte de la mirada’ dice mucho de nuestro trabajo 
como oftalmólogos oculoplásticos. Nos dedicamos, entre otras patologías, a una 
parte muy estética y muy visible que son los párpados y es la parte que rodea 
al ojo. Una mirada dice mucho y nosotros somos los encargados de cuidarla, 
tratarla y devolverle su adecuada cosmesis y brillo natural, y ¡eso es un gran arte!

UN PROGRAMA CIENTÍFICO DE PRIMER NIVEL

‘Información Oftalmológica’.- ¿Pueden adelantar qué temas se aborda-
rán en las Conferencias Internacionales y los expertos que los desarrollarán?

Dra. Salomé Abenza.- Tendremos dos ponentes internacionales de gran 
prestigio, el Profesor Dr. Peerooz Saeed, de Amsterdam, que abordará temas 
relacionados con la patología orbitaria, y el Dr. Daniel Paez, de Venezuela, que 
nos hablará acerca del rejuvenecimiento periocular y novedades tanto quirúr-
gicas como en el ámbito de la medicina estética.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Y en las dos Mesas Redondas y Cursos 
previstos?

Dra. Salomé Abenza.- Las dos mesas redondas de esta edición, de la 
mano del Dr. Gorka Martínez Grau y la Dra. Barbara Berasategui, prometen 
dar mucho que hablar.

“
Dra. María Miranda: «Una mirada dice mucho 
y nosotros somos los encargados de cuidarla, 
tratarla y devolverle su adecuada cosmesis y 

brillo natural, y ¡eso es un gran arte!»

”

Tendrá lugar los días 12, 13 y 14 de junio, con el lema «El Arte de la Mirada»

Murcia prepara un XXXIII Congreso de la SECOP 
lleno de atractivos

La Sociedad Española de Cirugía Oculoplástica (SECOP) celebrará su XXXIII Congreso entre el 12 y el 14 de junio próximo 
en el Hotel Nelva, en una Murcia llena de atractivos para el medio millar de asistentes que se prevén. La edición está siendo 
coordinada en todos sus detalles por un Comité Organizador local, que está compuesto por las Doctoras Salomé Abenza 

Baeza, María Miranda Rollón y M.ª Dolores Romero Caballero. Amablemente, las tres adelantan en esta entrevista conjunta los 
aspectos más destacados de una convocatoria que se desarrollará bajo el lema «El Arte de la Mirada».

Dra. María Miranda Rollón.
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El Dr. Grau nos desvelará sus tips sobre cómo manejar un paciente insa-
tisfecho en el ámbito de la cirugía periocular mientras que la Dra. Berasategui 
nos mostrará las posibles complicaciones que pueden suceder en cirugía pal-
pebral y sus recomendaciones sobre cómo abordarlas.

‘Información Oftalmológica’.- ¿En qué cuestiones se va a poner el foco 
en la «Hora AJOE. Lo mejor del 2023 en Oculoplástica»?

Dra. Salomé Abenza.- En esta primera edición de la SECOP, la «Hora 
AJOE, Lo mejor del 2023 en Oculoplástica» ha venido para quedarse. Este 
formato pretende hacer un resumen de los mejores trabajos de investigación 
y artículos científicos por parte de nuestros más jóvenes y prometedores of-
talmólogos oculoplásticos.

El objetivo es que todos podamos aprender nuevas técnicas, tratamientos 
y sacar conclusiones con rigor científico de los estudios publicados en revistas 
de alto nivel de impacto y con mayor repercusión a nivel mundial.

‘Información Oftalmológica’.- De forma específica abordan como último 
aspecto del Congreso el papel de las redes sociales en Oculoplástica. En la 
actualidad, ¿en cuáles tiene mayor presencia la especialidad y sus profesiona-
les y qué se hace en ellas? ¿Ocurre lo mismo a nivel mundial?

Dra. María Dolores Romero.- Las redes sociales (Instagram, Tiktok, Fa-
cebook o LinkedIn) son algo a lo que no nos podemos sustraer; hay que utili-
zarlas porque ayudan a visibilizar nuestra especialidad, al igual que ocurre con 
otras especialidades, e incluso en otros ámbitos de la vida. Aunque siempre 
de forma crítica, ya que hay que tener en cuenta la existencia de noticias fal-
sas «fake news» es decir, mentiras que se hacen virales debido a la amplifica-
ción de las redes. Y al intrusismo profesional, esto es personas no cualificadas 
que transmiten ideas o conocimientos no contrastados.

UNA SUBESPECIALIDAD MUY NUEVA

‘Información Oftalmológica’.- ¿Han previsto un espacio concreto para 
las firmas comerciales? Si es así, ¿qué previsión manejan al respecto?

Dra. María Dolores Romero.- En este Congreso de la Sociedad Española 
de Cirugía Oculoplástica, SECOP, que se realiza por primera vez en Murcia, 
las firmas comerciales tanto médicas como quirúrgicas tendrán un lugar pre-
ferente, ya que siempre han apoyado con su presencia y recursos las distintas 
iniciativas formativas y de investigación de los oftalmólogos.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué atractivos destacarían de la sede del 
Congreso, es decir de la ciudad y región de Murcia?

Dra. María Dolores Romero.- La ciudad de Murcia se encuentra entre las 
ciudades de España catalogadas como ciudades «amables», es decir presen-
ta gran accesibilidad al peatón, con numerosas plazas y parques. Además, 
presenta limitación de tráfico en el centro de la ciudad, permitiendo que se 
pueda recorrer fácilmente a pie. Posee un importante patrimonio histórico y 
cultural, empezando por su imponente Catedral, el Palacio y Almodóvar, el 
claustro de la Merced, el Real Casino de Murcia o el convento de las Cla-
ras, entre otros edificios históricos. Además, a pocos kilómetros se encuentra 
Cartagena, ciudad portuaria con un teatro y anfiteatro romano. La Región de 
Murcia cuenta con más de 250 Kms. de costa y la mayor laguna salada de 
España, el Mar Menor.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Cómo valoran la situación de la Cirugía 
Plástica Ocular y Orbitaria, tanto a nivel general, en todo el mundo? ¿Y en 
España? ¿Se valoran suficientemente nuestros profesionales?

Dra. María Dolores Romero.- La cirugía oculoplástica es una subespe-
cialidad de la Oftalmología relativamente nueva. En España esta Sociedad 

cuenta con tan sólo 33 años mientras que, en Sudamérica, por ejemplo, la 
sociedad brasileña de oculoplástia tiene más de 50 años. La cirugía plástica 
de la región periocular la ejercían los cirujanos maxilofaciales, dermatólogos o 
plásticos. El inicio de nuestra Sociedad ha supuesto un empuje a la subespe-
cialidad y una puesta en valor de los profesionales que nos dedicamos a ella.

‘Información Oftalmológica’.- ¿De qué forma está beneficiando ya a la 
especialidad el continuo avance tecnológico que vivimos?

Dra. María Dolores Romero.- Los avances tecnológicos (láser CO2, IPL, 
técnicas por imagen…) permiten a esta especialidad, eminentemente quirúr-
gica, mejorar los diagnósticos en cirugía orbitaria, así como disminuir los tiem-
pos quirúrgicos. El láser CO2 permite un mejor control del sangrado quirúrgi-
co, disminuyendo la inflamación postoperatoria, entre otras ventajas.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Y de forma concreta la Inteligencia Arti-
ficial?

Dra. María Dolores Romero.- El desarrollo de la Inteligencia Artificial está 
revolucionando el campo de la Oftalmología de diversas maneras, desde el 
diagnóstico precoz y tratamiento de enfermedades oculares, hasta la mejora 
de la eficiencia y precisión de los procedimientos quirúrgicos -planificación 
quirúrgica- e incluso la aparición de robots quirúrgicos.

“
Dra. Salomé Abenza: «Las dos mesas redondas 

de esta edición, de la mano del Dr. Gorka 
Martínez Grau y la Dra. Barbara Berasategui, 

prometen dar mucho que hablar»

”

A futuro, preeminencia de la 
estética periocular

‘Información Oftalmológica’.- ¿En qué ámbitos (cuestiones 
concretas) prevén tenga lugar mayor desarrollo la especiali-
dad en los próximos años?

Dra. María Dolores Romero.- Dentro de la especialidad, el 
ámbito que está ocupando un espacio preeminente es la es-
tética periocular (botox, rellenos de ojera y surcos periocula-
res…). Por ser esta una actividad no quirúrgica y, por tanto, 
más accesible a un mayor número de pacientes.

Dra. Salomé Abenza Baeza.

Dra. M.ª Dolores Romero Caballero.


